

COMITE CONSULTOR INTERNACIONAL SOBRE INVESTIGACIONES EN LA ZONA ARIDA

El doctor Roberto Llamas, Director del Instituto de Biología, asistió a la tercera reunión del Comité Consultor Internacional sobre Investigaciones en la Zona Arida de UNESCO, que se efectuó el mes de abril del presente año en la ciudad de Angora, Turquía.

De los diversos asuntos tratados, debe mencionarse como muy importante para nuestro país el proyecto para la creación de un Instituto de Ciencia Aplicada; este proyecto, presentado por el doctor Krick y apoyado por el doctor Llamas como miembro del Comité, fué revisado en dicha reunión. Los propósitos del Instituto son desarrollar un programa de investigaciones aplicables a la solución de los problemas hidrológicos y agrícolas de México, y que se llevará a cabo por un trabajo integral que abarcará estudios físicos, químicos, biológicos, geográficos, meteorológicos, de ingeniería y económicos. Este programa de investigación incluye diversos aspectos que son de particular importancia en el desarrollo de las zonas áridas de México, como son investigaciones acerca de las tierras laborables, investigaciones climatológicas, aprovechamiento de aguas, lluvia artificial, erosión, estudio de suelos e investigaciones acerca de las características del viento como factor de erosión y como fuente de energía.

El Instituto estará considerado en su aspecto económico como parte del programa de ayuda técnica de las Naciones Unidas y de sus Agencias Especializadas, y quedará, además, bajo la dirección técnica de la Universidad Nacional.

En la cuarta reunión del Comité Consultor, efectuada en la ciudad de Londres el pasado mes de septiembre y a la que también concurrió el doctor Llamas, volvió a ser tratado este asunto y el Comité señaló la gran satisfacción que le produjo el saber que tanto el Gobierno de México

como la Universidad Nacional estaban interesados en el proyecto, siendo de esperarse por lo tanto que en un futuro próximo, este Instituto, que ha quedado desde luego asociado permanentemente al programa de investigaciones sobre zonas áridas de UNESCO, principie a laborar.

El doctor Llamas fué invitado además a concurrir al Symposium sobre productividad de los desiertos helados y cálidos, que se efectuó en el mismo mes de septiembre en la ciudad de Londres y que fué organizado por el Instituto de Biología del Reino Unido.